



# みんなのえがお

あいさつ1番！ えがお1番！ 元気1番！

川上小学校 学校だより 第12号

2025年11月18日

文責：校長 村山輝美



## 5年生 宿泊学習

11月6日(木) 7日(金)、北

山少年自然の家に1泊2日の宿泊学習に行ってきました。「北山の自然の中で、協力と責任を学び、友情を深めよう！」という目的で、いろいろな活動に取り組みました。2日間とも天候にも恵まれ、よい活動ができました。

### 【1日目】

最初の活動は、フィールドビンゴ。グループで協力してカードに書かれたお題をクリアしながらゴールを目指します。北山ダムを周回するサイクリングロードをおよそ6キロ歩きました。

次に焼杉体験。ガスバーナーで板を焼く作業にとても緊張していました。焼いた後はたわしと布で磨きます。すすぐだけになりながら、一生懸命作業を進めていました。考えていた絵や文字を描き、すてきな壁掛けを持ち帰ったことと思います。

美味しい食事を済ませた後は、キャンドルの集い。火の神（松尾先生）が、キャンドルを持って登場。厳かな迎え火の儀式が始まりました。親睦の集いで、係の子どもたちがクイズや「猛獣狩りに行こう」など楽しいゲームを企画し、大変盛り上がりました。また、たくさんの5年生以外の先生たちも応援に駆けつけてくれ、一緒に楽しむことができました。夜は、21:30には消灯。しばらくは、コソコソごそごそ、話し声や物音が聞こえていましたが…そのうち眠っていたかな、と思います。

### 【2日目】

朝のつどいでラジオ体操を行い、元気もりもり朝ご飯を食べました。身支度を済ませ、部屋の掃除と布団の片付け。掃除や布団の片付けがきちんとできているか、点検を受けましたが、なかなか1回では合格しませんでした。来たときよりも美しく！実践するのは難しいことがわかりました。

2日目の活動は野外炊飯。いよいよ焼きそば作りです。野外炊飯場に移動をし、まずは、薪の割り方や火の起こし方の説明を受けました。その後は、各グループで役割分担をしているように、薪をとりに行くグループ、食材を運ぶグループ、食器等を運ぶグループに分かれてテキパキと動き始めました。食材を洗って、いざ包丁を持って切ろうとするけれど、どんな風に切っていいのか…ニンジンやタマネギ、キャベツ、それぞれいつも食べている焼きそばを思い出しながら、思い思いの形に切っていました。中には、みじん切りのように細かいキャベツになっているグループもありました。火起こしも、新聞紙が燃えては消え、燃えては消え、なかなか薪に火がつかず、隣から火をもらっているグループもありました。材料の確認がきちんとできておらず、油を引き忘れたり



塩こしょうを振り忘れたり、いろいろありましたが、どのグループも美味しい焼きそば出来上がったようです。自分たちで苦労してつくった食事は、格別だったと思います。

鉄板や食器の片付けを済ませ、帰路に着きました。家に帰り着き、たくさんの思い出話ができたのではないでしょうか。大きな怪我もなく、みんなの笑顔があふれる宿泊学習でした。

## 2年生おもちゃまつり 幼保小交流

6日(木)、2年1組が川上子ども園の年長組さんを、7日(金)は2年2組が川上保育園の年長組さんを招待して、「おもちゃまつり」を開催しました。生活科の学習で製作したおもちゃで、いろんな遊びを考え、たくさんのプレゼントを準備してくれていました。年長さんにとっては、入学に備えて小学校を知つてもう良い機会になったと思います。そして、2年生にとっては、自分たちで作ったおもちゃで楽しく遊んでもらい、達成感と同時にお兄さんお姉さんとして自覚が芽生えてきた時間になりました。 \*写真は事前に1年生を招待して行ったおもちゃまつりです。



## 大和特別支援学校との交流授業

学年ごとに大和特別支援学校との交流授業を行っています。9月の6年生をスタートに、11月10日(月)11日(火)に3年生、12日(水)は5年生が実施しました。3年生は、運動会で練習した「台風の目」をみんなで行いました。転ばないように、端っこの人気が飛ばされないように、協力して競技を進めることができました。

5年生は、キャタピラ走とボール運び、プレゼント渡しを自分たちで企画していました。宿泊学習が終わってあまり時間がない中で準備を行いました。自分たちの力でいろんなことができるようになっています。



## もみじまつり (秋の図書館まつり)



10日(月)～14日(金) 図書館で「もみじまつり」が開催されました。

できるだけ多くの子どもたちが図書館に来館し、多くの本を手に取って欲しいという願いで、年間2回、図書館まつりを実施しています。今回は、図書委員さんたちが ①読書宝くじ ②作ってみよう（秋の工作） ③まちがいさがしとシルエットクイズ ④おばけのおはなし会 を準備してくれ、楽しく活動していました。

過ごしやすい季節になりました。じっくり落ち着いて読書にふけて欲しいと思います。読書は心の栄養です。

### 【お知らせ】

4年生が田植え、稲刈りをしたお米。なんと、300kgほど収穫となりました。

4年生は、21日(金)に収穫したお米をおにぎりにして試食します。残ったお米は、子どもたちがパッケージし、12月14日(日)の授業参観の時に1キロ500円で販売します。

(1家庭につき1袋まで)

お楽しみに！！

